

PRORROGA

Recepción de artículos para el dossier

*"Frontera Venezuela-Brasil:
Desarrollo Socioeconómico,
Ambiental, Cultural e Institucional"*

10 de octubre 2023

Enviar a: abierto.revista@gmail.com

Inicialmente, es necesario entender la frontera como una categoría histórica en constante proceso de transformación social, económica, ambiental, cultural e institucional. Esto es así porque la frontera tiene su propia dinámica y es muy notoria en países como Venezuela y Brasil caracterizados por el "avance de la frontera".

La Frontera es una forma de expresión que debe aplicarse a las regiones cuyas condiciones sociales y económicas resultan de la aplicación de las instituciones e ideas más antiguas para transformar las influencias de la tierra libre.

En este entorno, el acceso a la tenencia de la tierra es la "puerta de entrada", súbitamente abierta, a la libertad de oportunidades y al surgimiento de nuevas actividades, nuevas alternativas de crecimiento, nuevas instituciones y nuevas ideas puestas en práctica, incluso para la comprensión de nuevos tipos de fronteras (en plural).

Tanto en Brasil como en Venezuela, el movimiento de ocupación territorial fronteriza no se dio (y aún no se da) exclusivamente a través de contingentes de familias de pequeños agricultores – como unidades productivas familiares – sino a través de un *mix* que involucra a varios segmentos sociales, tales como: pequeños productores familiares, empresarios, pequeños, medianos y grandes agricultores, especuladores e inversionistas capitalistas y hombres desposeídos de medios de producción, todos en busca de tierra, trabajo y una propiedad para llamarla propia con

Enviar propuestas a: abierto.revista@gmail.com

Inicialmente, es necesario entender la frontera como una categoría histórica en constante proceso de transformación social, económica, ambiental, cultural e institucional. Esto es así porque la frontera tiene su propia dinámica y es muy notoria en países como Venezuela y Brasil caracterizados por el "avance de la frontera".

La Frontera es una forma de expresión que debe aplicarse a las regiones cuyas condiciones sociales y económicas resultan de la aplicación de las instituciones e ideas más antiguas para transformar las influencias de la tierra libre.

En este entorno, el acceso a la tenencia de la tierra es la "puerta de entrada", súbitamente abierta, a la libertad de oportunidades y al surgimiento de nuevas actividades, nuevas alternativas de crecimiento, nuevas instituciones y nuevas ideas puestas en práctica, incluso para la comprensión de nuevos tipos de fronteras (en plural).

Tanto en Brasil como en Venezuela, el movimiento de ocupación territorial fronteriza no se dio (y aún no se da) exclusivamente a través de contingentes de familias de pequeños agricultores – como unidades productivas familiares – sino a través de un *mix* que involucra a varios segmentos sociales, tales como: pequeños productores familiares, empresarios, pequeños, medianos y grandes agricultores, especuladores e inversionistas capitalistas y hombres desposeídos de medios de producción, todos en busca de tierra, trabajo y una propiedad para llamarla propia con